

**Gemeinsames Kommuniqué
über den Besuch einer Delegation
der Französischen Kommunistischen Partei
in der Deutschen Demokratischen Republik**

Auf Einladung des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands besuchte eine Delegation der Französischen Kommunistischen Partei vom 13. bis 17. Oktober 1978 die Deutsche Demokratische Republik. Ihr gehörten an: Maxime Gremetz, Mitglied des Politbüros, Leiter der Abteilung Außenpolitik des Zentralkomitees der FKP, die Mitglieder des Zentralkomitees der FKP Colette Coulon und Jaques Denis sowie Patrick Le Mahec, Politischer Mitarbeiter in der Abteilung Außenpolitik des Zentralkomitees der FKP.

Die Delegation der FKP hatte Gespräche mit einer Delegation des Zentralkomitees der SED, der angehörten: Hermann Axen, Mitglied des Politbüros und Sekretär des Zentralkomitees, Werner Jarowinsky, Kandidat des Politbüros und Sekretär des Zentralkomitees, Alfred Marter, stellvertretender Leiter der Abteilung Internationale Verbindungen des Zentralkomitees, und Walter Brunner, Politischer Mitarbeiter in der Abteilung Internationale Verbindungen des Zentralkomitees.

Die Delegationen führten einen ausführlichen Informations- und Meinungsaustausch, der in einer offenen und kameradschaftlichen Atmosphäre verlief, bei gegenseitiger Achtung der Orientierung einer jeden Partei.

Die Delegation der FKP machte sich in der Hauptstadt Berlin und in Potsdam mit den sozialistischen Errungenschaften der DDR vertraut.

Im Verlaufe ihrer Beratungen informierten beide Delegationen einander über die Situation in ihren Ländern und die Politik ihrer Parteien. Sie erörterten Grundfragen der internationalen Lage sowie Fragen der kommunistischen und Arbeiterbewegung.

Die Delegation der FKP gab eine Information über die Situation in Frankreich, die durch die Vertiefung der Krise des kapitalistischen Systems gekennzeichnet wird, und über den Kampf der französischen Kommunisten gegen die Macht der Monopole, für die Verteidigung der unmittelbaren Interessen der Werktätigen und Intellektuellen, für die Freiheiten, für die Schaffung der Bedingungen für eine demokratische Veränderung. Sie informierte über das Ziel des XXII. Parteitages der FKP, auf einem demokratischen Weg zu einem Sozialismus in den Farben Frankreichs zu gelangen.

Die Vertreter der SED erläuterten die erfolgreiche Verwirklichung der Beschlüsse des IX. Parteitages der SED zur Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft und Schaffung der Voraussetzungen für den allmählichen Übergang zum Kommunismus in der DDR. Sie hoben hervor, daß dank den